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“烧钱办晚会不如建学校”
人大代表称，春节期间晚会有40多台，花费5亿元，建议将钱拿去建希望小学

@网友曼联一生：我 不 赞
同，春节期间的各大晚会是全
国人民同庆春节的传统，是带
有中国特色的文化标志，对于
国内人民具有传统意义，对于
国际人民具有宣传中国文化的
作用。

不 过 花 费 的 确 是 大 ，可 以
提倡简单制、节俭制、监管制。

过年办晚会是传统

“元旦到元宵一个
多月，各大电视台的晚
会有 40 台，业内人士
统计共花费 5 亿元”，
全国人大代表叶惠贤
在上海团开放日发言
说，一个晚会如今要一
千多万，砸钱无度，劳
民伤财，这还只是层层
办晚会，行行办晚会的
缩影。叶惠贤认为，如
今的晚会规模越办越
大，费用越来越高，艺
术质量未必好，群众并
不满意。电视晚会攀
比扎堆雷同的现象应
引起重视。

本报综合报道

一台晚会最低成本1000万元，明星多一点的，要用6000万元。一个春节，光
“上星”的晚会就有40多台，成本就要5个亿！如果40万可以办一所希望小学，这
5个亿可以建1250所希望小学；3000元可以资助一名贫困学生，5个亿可以资助
16.7万名贫困孩子。 ——全国人大代表叶惠贤

微话题

晚会费用不如捐赠买校车
@全国人大代表叶青：春节期间，每个单位

都在搞晚会，甚至派生出一个专门教人跳舞、出
租衣服的产业，非常浪费钱。同时，春节晚会也
越来越多，很多电视台都在搞，不计成本，钱花了
很多，结果大家还都不满意，完全是双输的结果。

不少单位的晚会都是花的财政的钱，有的甚
至是专项申请和专项拨款。在这里浪费巨额资
金，还不如把这些钱捐赠出来，购买校车，然后在
校车上印上哪个部门捐赠的，做好事时让捐款人
也有所体现，两全齐美。 本报记者 蒋彦鑫

房价即使下降
买房成本更高

@全国政协委员王健林：中等收
入群众买房普遍需要贷款支持，而因
房地产调控，各家银行取消了此前首
套房贷款利率7折的优惠，甚至实行利
率上浮。按照现在的贷款利率，即使
全国房价平均下降 20%，中等收入群
众也很难得到好处，支出的成本反而
会更高。打比方说，相比调控前，现在
首次购买一套100平方米的住房，按基
准利率贷款八成，平均贷款10年，比七
折优惠贷款多支出利息约10万元，完
全抵消了房价下降20%的好处。中等
收入群众的首次置业和改善居住需求
是中国房地产市场需求的主体，保护
首次置业者的合理需求，可以保持房
地产市场健康稳定。 据新华网

保护见义勇为者
各地在积累经验

@新华社：在今年两会上，多名
代表委员呼吁为见义勇为立法，并
指出现有的地方性法规和规章，对
见义勇为行为的法律保障效力有
限。昨天，全国人大代表、全国人大
常委会法制工作委员会副主任李飞
表示，“我们已注意到一些地方拟制
定见义勇为保护和奖励条例”，在保
护见义勇为者方面，各地正在积累
经验。

对于见义勇为者是否可免责，李
飞说：“现行法律对紧急避险的情形，
已有相关规定。”我国的民法通则规
定：“如果危险是由自然原因引起的，
紧急避险人不承担民事责任或者承
担适当的民事责任。”

微调查

昨日刮起大风，气温下降，人民大会堂外的服务人员在红色礼服外穿上大衣御寒。
本报记者 薛珺 摄美丽冻人

微直播

7日，全国人大代表，贵州省委书记栗
战书表示，“不要把茅台酒和公款消费必
然地联系在一起，政府单位和个人一样也
是消费群体，对茅台酒肯定也有需要的时
候。”全国政协委员林嘉騋还向大会提交
了《关于禁止使用公款消费茅台酒的提
案》。公款消费茅台是否应该禁止？昨
日，新京报联合凤凰网进行了调查。

1.你认为茅台和公款吃喝有必然联系吗？

3.你认为政府和个人作为消费群体有何不同？

A.从市场行为来看，没有大不同
5.9%

B.政府消费应比个人标准更严格
65.1%

C.无论政府、个人都应节约、环保
27.5%

D.其他 1.5%

2.你认为应该禁止公款消费茅台吗？

A.应该，倡导政府节约
73.9%

B.不应该，要保护民族品牌
7.4%

C.无所谓，不喝茅台也会喝别的
18.0%

D.其他 0.7%

A.有，茅台酒一般百姓消费不起
79.5%

B.没有，茅台只是一种酒而已
18.9%

C.说不清 1.6%

调查人数

102266人
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@全国人大代表杜斌：上海
叶惠贤代表抨击当前大型电视晚
会浪费严重，我挺他！

今天（3 月 7 日）我在小组会
上询问财政部旁听代表，结果说
（晚会花费）不属于国家财政支
出。但我认为反正是社会资源，
不能过度浪费。我建议查明星
所得税和审计大型文艺演出的
支出。

建议审计演出花费

侦押合一容易
造成冤假错案

@全国政协常委、原司法部部长张
福森：有个抢劫案，抓了一个年轻人，侦
查完了进入检察院，他翻案了，说自己
没有作案时间，当时在看守所。检察机
关说调查了宣武区看守所，没这个事，
最后进入法院。法官问他在哪犯的案，
他说在天桥街道犯的案，法官亲自跑到
天桥大街，发现西边是宣武，东边是崇
文，天桥街道是在天桥大街西边，但它
是崇文区的。然后，法官到崇文区看守
所一查，这人当时确实在看守所。现在
侦押合一，看守所实际上成了审前监
狱，从体制上没有办法制约，刑讯逼供，
冤假错案很难避免。所以这一点要改
革，对降低冤假错案会有很大促进。

本报记者 杨万国


